

Gestaltungsbeispiele



925 Silberkreuz

aus zwei Silberblechen gesägt, in Kugelanke mit Punzen aufgetieft, gelötet, gefeilt, fein geschmirlgelt, beidseitig tragbar, matt/glänzend



Friedenstaube

925 Silber, aus massiver Platte ausgesägt, gefeilt, geschmirlgelt, individuelle Oberfläche, als Anhänger oder Stick-Pin tragbar



925 Silberring

„Peace“ aus massiver Silberplatte gesägt, gefeilt, gebogen, gelötet Oberfläche mattiert



Davidstern

925 Silber, aus quadratischer Platte angerissen, innen und außen ausgesägt, fein versäubert und poliert



585 Goldkreuz

Kreuz aus 585 Gelbgold mit innen ausgesägtem Korpus

Anmeldungen & Preise

Kinder/Jugendkurse „Kreuze schmieden“

Gruppengröße: min. 10 TN – max. 12 TN

Zeitraumen: ca. 4 Stunden

Kursort: Werkstatt Pfarrheim St. Andreas

Terwellenweg 11

45721 Haltern am See

Preis/TN: 20,- €/ zzgl. Material*

Kursort: mobil, auch in Ihrer Gemeinde vor Ort

Preis/TN: 25,- €/zzgl. Material*

*Materialkosten variieren zw. 20-30 €, je nach Gewicht

Erwachsenenkurse: in Tagesform ab 39,- €/TN

Trauringurse: in Tagesform ab 49,- €/TN

Kooperationspartner



Katholisches Bildungswerk
Katholisches Bildungsforum Recklinghausen



Goldschmiede
Osterhoff-Genz
Haltern am See

Andreasstrasse 11
Fon: 0 23 64 - 95 70 901
Bank: Postbank Dortmund
Konto-Nr: 125 809 462

D-45721 Haltern am See
www.mobile-goldschmiedekurse.de
Biz: 440 100 46
Steuer-Nr: 359/5120/5196

Gold & Silber

Schmieden

in der

Kirchengemeinde



Einführung



925 Silberkruz
aus 3 mm Silberdraht
geformt

Die Edelmetalle Gold und Silber haben die Menschen von jeher fasziniert. Gold steht für Reichtum und Sicherheit, Schönheit, Kraft, Macht und Spiritualität. Das

Wort *Aurum* leitet sich vom lateinischen Begriff *aura* = «das Strahlende» ab. Das Gold gehört mit dem Kupfer zu den ältesten vom Menschen benutzten Metallen. Es wurde seit der Jungsteinzeit für Schmuck, Prunkwaffen und kulturelle Gegenstände verarbeitet und später auch als Tauschobjekt eingesetzt. Ein Besuch in den Domschatzkammern unseres Landes ist auch immer ein Hineintauchen in die Kunst des Gold- und Silberschmieds oder des Juwelenfassers.

Religiöse Symbole wie das Kreuz, der Davidstern, der «Ichthys»-Fisch, die Friedenstaube u.v.a. werden häufig als Schmuckstück getragen. Sie sind jedoch auch Zeichen und Ausdruck einer bestimmten Glaubensüberzeugung.

Wie wichtig die praktische, handwerkliche Tätigkeit des Goldschmieds auch in der Glaubensvermittlung ist, zeigen die vielen Kunst- und Wertgegenstände in den Kirchen auf.



Ottonische Krone
aus dem Essener Domschatz
spätes 10. Jahrhundert
Foto: Martin Engelbrecht

Um diese Kunst auch praktisch zu erfahren und zu erlernen gibt die *Goldschmiedemeisterin Katja Osterhoff-Genz* seit vielen Jahren einige Handwerkstechniken wie das Sägen, Feilen, Schmieden, Hämmern, Löten und dergl. durch Goldschmiedekurse in verschiedenen Kirchengemeinden weiter.



Christliche Symbole aus Silber oder Gold werden zu den besonderen Festen des Glaubens gerne geschmiedet und verschenkt. Ob zur Geburt, Taufe, Erstkommunion, Firmung, Konfirmation, ja selbst Paare auf dem Weg in den Bund der Ehe können kreativ und individuell ihre eigenen Trauringe schmieden.

Jugendliche auf dem Weg zur Firmung oder Konfirmation, Mütter und Väter der Erstkommunionkinder, Tauf- oder Firmpaten, Grosseletern, feste Gemeindegruppen, sie alle haben in den letzten Jahren ein christliches Schmuckstück für ein besonderes Ereignis schmieden können.



Eindrücke von Teilnehmern



Astrid K. Vorbereitung.

In meiner Heimatgemeinde bin ich ehrenamtlich in der Vorbereitung zur Erstkommunion tätig. Sowohl für die Eltern als auch die Erstkommunionkinder ist das kreative Schmieden der eigenen Kreuze eine schöne, zeitgemäße Gelegenheit einer gemeinsamen

Mein Kreuz habe ich selber entworfen, da man so ein individuelles Kreuz bekommt, welches es nur einmal gibt. Und diese Individualität spiegelt sich auch in der Beziehung zu Gott, da jeder eine andere Glaubenskraft zu Gott hat.



Eileen 17 Jahre



Steffen S. 18 Jahre

In meiner Firmvorbereitung habe ich bei Katja ein Kreuz geschmiedet, das ich seitdem um meinen Hals trage. Zur Taufe meines Neffen habe ich ein weiteres Kreuz geschmiedet. Ich finde die Idee als Geschenk und Erinnerung sehr gut.

Wir haben unsere Trauringe geschmiedet und sind ganz begeistert über die kompetente Beratung und Hilfestellung der Goldschmiedemeisterin. Es hat uns viel Spaß und Freude gemacht und wir denken gern an das kreative Sägen, Löten, Feilen, Stauchen und dergl. zurück.



Maria und Thomas A.